
епутаты Первоуральской го-
родской Думы в преддверии 
этого события обратили осо-
бое внимание на организацию 
летнего детского отдыха. Для 

проведения оздоровительной кампании 
будут затрачены средства областного 
и местного бюджетов. Всего заплани-
ровано оздоровить 16686 человек: в 
санаториях – 1230 детей, в загородных 
лагерях – 1606. Наиболее популярными 
стали лагеря с дневным пребыванием 
детей, которые организованы в об-
разовательных учреждениях, ДЮСШ, 
дворовых клубах. Там в этом году с 
июня по август отдохнут 4850 юных 
первоуральцев. 

Первая смена уже началась. В 
праздничный день повсеместно прошли 
игры, конкурсы, спортивные соревнова-
ния, ребятам дарили подарки. Начальник 
лагеря с дневным пребыванием детей, 
который работает на базе школы № 1, 
Елена Викторовна Пермякова расска-
зала, что смена называется «Семь нот» 
– из-за музыкальной направленности. 
Мальчишки и девчонки будут разучивать 
песни, в планах – организация музыкаль-
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Ежегодно 1 июня отмечается Международный день защиты детей – это первый 
день школьных каникул, с которого начинается летняя оздоровительная кампания.

ных викторин, вокальных состязаний. В 
честь открытия лагеря 5 июня состоится 
концерт, для которого ребята готовят 
музыкальные номера. Уже понятно, 
что во время отдыха им скучать не при-
дётся. В гости к детям по традиции при-
дут артисты театров «Три апельсина», 
«Вариант», вокальной студии «Сцена». 
А ещё школьникам предстоит участие в 
«Зарнице» и встреча с представителя-
ми пожарной части. В лагере работают 
различные кружки: спортивный, бумаго-
пластики, музыкальный «До-ми-солька», 
рисования «Кисточка», театральная 
студия. Словом, каждый ребёнок может 
найти занятие по душе.

Надо сказать, что это – самый 
большой лагерь, который организован 
в образовательном учреждении. Здесь 
отдыхает более двухсот учащихся школ  

№ 1 и 7. Создано 9 отрядов по 25 человек. 
Вожатые – восьмиклассники – предвари-
тельно прошли специальную подготовку 
и получили сертификаты для работы с 
детьми. Так что теперь они могут органи-
зовывать увлекательные игры и конкурсы, 
чтобы всем вместе весело и с пользой 
провести время. 

Родителей обычно волнуют не толь-
ко развлечения, но и питание. В лагере 
ребята будут завтракать и обедать. 
Работники школьной столовой обеспе-
чат разнообразное, сбалансированное, 
витаминное питание 300 отдыхающим 
(сюда будут приходить ещё и дети из 
дворовых клубов). Стоимость путёвки на 
21 день вполне доступна – 2606 рублей. 
Льготники заплатят вполовину меньше. 
А дети мобилизованных будут отдыхать 
бесплатно. 

ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

ГРАНИЦА В НАШИХ СЕРДЦАХ
Так говорили первоуральские ветераны, 

служившие в войсках пограничной службы России, 
которой в этом году исполнилось 105 лет. 

В сквере Боевой славы в честь праздничной даты 
встретились защитники Родины, ветераны пограничной 
службы и члены их семей. Они почтили память павших в 
боях первоуральцев и подняли флаг. 30 первоуральцам 
вручили юбилейные медали. Немало на встречу пришло 
и молодёжи. Была организована выставка вооружения, 
чтобы каждый подросток смог не только посмотреть, по-
трогать, сфотографироваться, но и примерить на себя роль 
защитника границ нашей Родины. Перед собравшимися в 
сквере выступили творческие коллективы города, кинологи 
и юные спортсмены, по традиции работала полевая кухня.

РЕМОНТ ДОРОГ
Скоро начнётся ремонт объездной дороги, которая 
соединит улицу Вайнера и микрорайон Шайтанка.

Глава города Игорь Кабец сказал, что объездная дорога, 
которая будет обновлена в этом году, позволит существенно 
разгрузить транспортный поток въезда в город через Ниж-
не-Шайтанскую плотину, а также выезд из города. Конкурс 
уже разыгран, стоимость контракта составляет более 60 
миллионов рублей.

Дорога пройдёт по старой улице Вайнера, возле храма 
Святой Екатерины, вдоль Нижне-Шайтанского пруда. Этот 
маршрут у первоуральцев пользуется большим спросом, но 
из-за качества покрытия его выбирает не каждый автомоби-
лист. Поэтому дорогу заасфальтируют и нанесут разметку. 
Кроме того, в Первоуральске продолжаются плановые 
ремонты дорог и межквартальных проездов. Например, 
недавно уложен новый асфальт на проезжей части от 
улицы Малышева до Ленина. Также там обновят покрытие 
пешеходных дорожек.

СДЕЛАТЬ ГОРОД КРАСИВЕЕ
В Первоуральске продолжается 

благоустройство улиц. 

Ежедневно десятки специалистов жилищно-коммуналь-
ного хозяйства выходят на работу, чтобы сделать город 
ещё красивее. Например, скашивают траву, постригают 
кустарник.

– Необходимо создать определённую форму – квадра-
ты, высотой до полутора метров. В основном подрезаем 
кизильник, боярышник, акацию. Стрижка ждёт и кустарники 
на улицах Трубников, Чкалова, Папанинцев, на проспекте 
Ильича, – отметил мастер по благоустройству и озеленению 
производственного объединения ЖКХ Рафаил Шарафут-
динов.

«ПЕРВОУРАЛЬСК ОПЕН-2023»
На лыжной базе «Бодрость» 

прошли масштабные соревнования 
для профессионалов и любителей бега 

«Первоуральск Опен-2023». 

В этом году в состязаниях приняли участие 350 спорт-
сменов из 36 городов России. Программа началась с детско-
го забега на 200 метров, а для взрослых были подготовлены 
три дистанции: на 5, 10 и 15 километров. Участники штур-
мовали горы Мокрую и Известковую и прокладывали себе 
путь по бездорожью. Кроме того, была развлекательная 
дистанция в один километр, которую назвали «кефирной». 
После каждого круга в 200 метров участникам нужно было 
выпить стакан кефира.

По итогам соревнований все участники получили па-
мятные медали. А тем, кто не успел попробовать свои силы 
в этот раз, организаторы фестиваля советуют следить за 
новостями и готовиться к старту в следующем году.

В День защиты детей и Парк новой культуры наполнился детским сме-
хом, а к аттракционам выстраивалась очередь. Вечером юные первоуральцы 
участвовали в развлекательной программе «Рисуем мелом на асфальте», 
в играх «Станция спортивная» и «Скучных книг Нет». Затем состоялась 
программа «Куражимся» и концерт «Здравствуй, лето».
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ТРУДОУСТРОЙСТВО ПОДРОСТКОВ
Свыше 18 тысяч вакансий для подростков создано 

на уральских предприятиях на время каникул.

По решению губернатора Евгения Куйвашева на 
летнюю занятость несовершеннолетних из региональ-
ного бюджета выделено около 30,5 миллиона рублей. 
Трудоустройством подростков в возрасте от 14 до 18 лет 
занимаются специалисты центров занятости совместно с 
молодёжными биржами труда и отрядами мэров. С этого 
года найти работу подростки могут через электронный 
сервис общероссийской базы вакансий и резюме «Работа 
России».

– Если раньше ребята должны были прийти и подать 
заявление на поиск вакансии, то сейчас всё можно сделать 
удалённо, используя гаджет или компьютер, либо восполь-
зоваться гостевым компьютером в службе занятости. Озна-
комительные занятия по работе с сервисом проводились 
в школах. На сегодня в службу занятости с электронным 
заявлением обратились 890 подростков, почти все из них 
уже трудоустроены, – рассказала заместитель директора 
Департамента по труду и занятости населения Свердлов-
ской области Наталия Бордюгова.

Ожидается, что большая часть школьников будет 
трудоустроена в предстоящие летние месяцы. Ребятам 
предлагают различные виды работ в зависимости от их 
запроса. Это может быть озеленение территории, благо-
устройство дворовых площадок, рекультивация газонов, 
уборка территории, расклейка объявлений, реставрация 
книг в библиотеках. Есть и творческие вакансии, связанные 
с написанием постов для социальных сетей и формирова-
нием контента, разработкой афиш и макетов для печатной 
продукции, созданием цифровых иллюстраций, графикой и 
многое другое. В ряде муниципалитетов старшеклассников 
привлекают к работе в детских лагерях в качестве вожатых. 
Рабочий день, как правило, не превышает четырёх часов.

Помимо зарплаты от работодателя, трудоустроенный 
подросток получает материальную поддержку от государст-
ва в размере около трёх тысяч рублей. Сумма заработной 
платы зависит от вакансии, на которую претендует под-
росток.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
УНИВЕРСИТЕТСКОГО СПОРТА

Представители 30 стран подтвердили своё участие 
в Международном фестивале университетского 

спорта-2023 в Екатеринбурге.
 
Речь идёт, в том числе, о государствах-участниках 

БРИКС, членах Шанхайской организации сотрудничества 
(ШОС) и странах СНГ.

– Планируют приехать ребята из Венесуэлы, Кубы, Бра-
зилии. Очень интенсивно идёт общение с Азией, ожидается 
большая команда. Мы не гонимся за количеством вымпелов. 
У нас – не соревнования между странами, а состязания 
студентов, представляющих разные университеты, – за-
явил руководитель дирекции фестиваля Александр Чернов.

Организаторы разрабатывают билетную программу для 
зрителей, отмечая, что цены будут демократичными, а про-
дажа билетов – это не способ заработать на болельщиках. 

Международный фестиваль университетского спорта 
пройдёт в Екатеринбурге с 19 по 31 августа. Участие в 
нём примут порядка 3,4 тысячи спортсменов из 240 вузов  
различных стран. Соревнования пройдут по 14 видам спор-
та – бадминтону, баскетболу 3×3, боксу, волейболу, дзюдо, 
мини-футболу, настольному теннису, плаванию, прыжкам 
в воду, самбо, спортивной борьбе, теннису, тхэквондо, ху-
дожественной гимнастике. Будет разыграно 193 комплекта 
медалей.

Помогать в проведении фестиваля будут 3,5 тысячи 
волонтёров. Их задействуют во всех сферах подготовки и 
проведения фестиваля, в том числе – в управлении Спор-
тивной Деревней, церемониях, лингвистических сервисах, 
транспортном и медицинском обслуживании, работе со 
СМИ. Приём заявок от добровольцев стартовал в марте 
2023 года.

Отметим, губернатор Евгений Куйвашев неоднократно 
подчёркивал, что регион также целенаправленно занима-
ется наследием Фестиваля. Правительством Свердловской 
области совместно с Министерством науки и высшего об-
разования России разработаны «дорожные карты» передачи 
объектов Спортивной Деревни в собственность Российской 
Федерации. Они станут основой кампуса УрФУ, создавае-
мого по нацпроекту «Наука и университеты».

Напомним, Фестиваль станет одним из мероприятий 
Годов российско-китайского сотрудничества в спорте. Рас-
поряжение об их проведении подписал Президент России 
Владимир Путин, губернатор Свердловской области Евге-
ний Куйвашев входит в состав организационного комитета 
по подготовке и проведению Международного фестиваля 
университетского спорта, возглавляет оргкомитет вице-
премьер РФ Дмитрий Чернышенко. Концепция Фестиваля 
соответствует задачам нацпроекта «Спорт – норма жизни».

Г

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

В
 2023 году в нашем округе в пла-
не строительства и капитальных 
ремонтов объектов системы об-
разования с участием средств 
из федерального бюджета – 

очень много работы, которая находится 
на моём контроле. Ремонт зданий школ 
в сёлах Криулино и Рахмангулово, де-
ревне Приданниково Красноуфимского 
района (около 100 млн рублей в общей 
сложности). Строительство нового 
здания школы в селе Нижнеиргинское 
на 150 обучающихся (105 млн рублей). 
Капитальный ремонт школы № 28 в 
Ревде (67,5 млн рублей). Капитальный 
ремонт и оснащение средствами об-
учения и воспитания здания школы 
посёлка Уфимский Ачитского района 
(37,2 млн рублей). Капитальный ремонт 
здания школы деревни Бараба (18,8 млн 
рублей) и здания Артинского лицея (93,6 
млн рублей). Не могу не упомянуть, что 
в конце марта открыла свои двери для 
550 учащихся новая современная школа  
№ 3 в Красноуфимске, оснащению 
которой могут позавидовать учебные 
заведения областного центра.

Не остаются без моего внимания и 
учреждения дополнительного образо-
вания, творческие студии и спортивные 
секции, а также различные фестивали и 
конкурсы, массовые состязания, в кото-
рых участвуют дети и молодёжь.

Так, на 60-летие художественной 
школы Ревды подарил брошюратор, а 
на 65-летие детской школы Дегтярска – 
настольную демонстрационную систему. 

ВО ИМЯ 
СЧАСТЛИВОГО ДЕТСТВА
Ежегодно конец мая и начало июня, несмотря на множество самых разных 
событий, для миллионов россиян связаны с заботой о детях. Для кого-то 
звенят «последние звонки», начинаются экзамены, кого-то автобусы и поезда 
везут на первую смену в лагерь отдыха. А тем временем школы уже готовятся 
к новому учебному году.

И, конечно, отметил грамотами лучших 
педагогов-наставников. Эти и другие 
творческие учреждения за минувшую 
пятилетку получили при поддержке го-
сударства оборудования и инструментов 
на миллионы рублей.

Такая забота позволяет местным ор-
ганам власти, мастерам искусств и тре-
нерам проводить прекрасные праздники 
и спортивные соревнования. Вот только 
некоторые, в которых в последние меся-
цы и мне довелось поучаствовать в части 
призов и подарков. Межмуниципальный 
фестиваль творчества детей-инвалидов 
«Радуга талантов» в Красноуфимске. 
Легкоатлетические эстафеты на призы 
местных газет в Ачитском и Шалинском 
районах, где массово участвовали 
школьники. Региональные футбольные 
турниры, в которых участвуют дети-инва-
лиды города Красноуфимск, получившие 
от меня 11 комплектов спортивной фор-
мы. Традиционный ежегодный праздник 
«Алые паруса» в Артинском районе, 
когда чествуем учеников и классных 
руководителей благодарственными пись-
мами и подарками.

И, конечно, депутатский корпус Госу-
дарственной Думы РФ не забывает, что 1 
июня – это День защиты детей. Защиты 
самой разной, но в любом случае направ-
ленной на безопасность и сохранение 
здоровья наших девчонок и мальчишек. 
Именно ради этого 11 апреля 2023 года 
на пленарном заседании Госдума сразу 
в трёх чтениях рассмотрела и приняла в 
окончательной редакции важный закон 

о запрете продажи вейпов несовершен-
нолетним. 

Кроме того, депутаты фракции «Еди-
ной России» взяли за основу проводить 
тематические региональные недели. И 
на «медицинской» ко мне обратилась 
с просьбой мама девочки-инвалида из 
посёлка Бисерть. Не буду расписывать, 
скажу лишь, что девочка прошла курс ре-
абилитации в полном объёме с индивиду-
альным подходом и занятиями логопеда 
и инструктора лечебной физкультуры. 
Мама довольна, через 3 месяца реаби-
литация продолжится.

Поздравляю детей и их родителей 
с праздником, а также с окончанием 
учебного года и предстоящими летними 
каникулами, которые, уверен, принесут 
всем много радости и новых сил для по-
бед в образовании, творчестве и спорте!

Депутат 
Государственной Думы РФ 

Зелимхан МУЦОЕВ

лавный врач горболь-
ницы Александр Ро-
жин и заведующий 
Центром здоровья 
В л а д и м и р  С о р о -

чинский посетили школу 
№ 6, куда их пригласили в  
качестве экспертов на за-
щиту школьных проектов. На  
одной из  шести  секций  
(биологической) врачи не 
только заслушали доклады 
ребят, но и задали вопро-
сы по темам и выставили 
оценки. По итогам встречи 
главный врач пригласил на 
ознакомительную экскурсию 
в больницу тех учеников, 
которые планируют выбрать 
медицинскую профессию. 
Работа с будущими кадрами 
является приоритетной для 
руководителя как одно из 
значимых направлений нац-
проекта «Здравоохранение».

Проекты включали тео-
ретическую часть, в которой 
ребята обозначали тему, 
доказывали её значимость, 
а также практическую, где 
представляли экспертам раз-

ПОДГОТОВКА 
МЕДИЦИНСКИХ КАДРОВ
Врачи Первоуральской больницы выступили экспертами 
при защите школьных медицинских проектов.

работанные буклеты, мето-
дички, брошюры, которые 
бы иллюстрировали теорию 
и могли быть полезны на 
практике. 

Девушки из биологичес-
кой секции выбрали медицин-
скую тему. Так, десятикласс-
ница Софья Кропанцева 
планирует стать врачом-
офтальмологом. В своём 
проекте «Дальнозоркость и 
близорукость как распрост-
ранённые дефекты среди 
подростков» она показала 
негативное влияние гаджетов 
на зрение. Для этого девушка 
изучала и анализировала по-
ведение старшеклассников, 
какой зрительной нагрузке 
они ежедневно подвергаются.

Дарья Елькина мечтает 
стать педагогом, работать с 
детьми. Но медицина ей тоже 
интересна. Свой проект де-
вушка посвятила вакцинации, 
разработала памятку.

– Ребята молодцы, не 
побоялись выбрать серьёз-
ные медицинские темы. Эта 
первая ступень позволит 

перейти к более глобальным 
проектам. Надеюсь, что со-
трудничество со школой 
будет продолжено, – сказал 
Александр Рожин.

Больница заинтересова-
на в молодых специалистах, 
поэтому руководство готово 
курировать школьников и 
тем самым разглядеть у 
ребят потенциал и желание 
работать в системе здраво-
охранения.

В школьные годы у детей 
проявляются творческое на-
чало и исследовательская 
жилка. Педагоги сообщили, 
что среди выпускников не-
мало поступивших в ме-
дицинские вузы на бюджет 
благодаря урокам биологии. 
Сотрудничество с врачами 
и медучреждением станет 
новым этапом подготовки 
будущих кадров для здраво-
охранения региона.
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ИСПЫТАНИЕ 
ДЛЯ ПРОФЕССИОНАЛОВ
На Первоуральском новотрубном заводе прошёл 
очередной конкурс профессионального мастерства. 
За победу и право представлять предприятие 
на корпоративном чемпионате «Игры мастеров» 
на этот раз боролись специалисты в области 
промышленной автоматики. 

Традиционно участников разделили на две возрастные 
группы. Лучших выбирали среди молодых специалистов в 
возрасте до 28 лет и опытных сотрудников – с 29 лет. За-
дачей конкурсантов было смонтировать принципиальную 
электрическую схему, запрограммировать контроллер, 
преобразователь частоты и панель управления в соот-
ветствии с определёнными условиями. Временные рамки 
были строго ограничены – 2 часа на монтаж и 45 минут – на 
программирование. 

– Все эти задачи сотрудники решают каждый день на 
рабочих местах. Но есть усложнение – здесь объединены 
две компетенции: электромонтаж принципиальных электри-
ческих схем и программирование, – отмечает главный экс-
перт конкурса, начальник лаборатории автоматизации цеха 
промышленной автоматизации ПНТЗ ТМК Сергей Давыдов. 

Не только задачи, но и условия для их выполнения были 
максимально приближены к производственным. 

– Был макет оборудования, в котором смонтирована 
силовая часть, но не произведён монтаж проводов управле-
ния. Нам нужно было это сделать, после чего – с помощью 
программатора – подключиться к оборудованию, загрузить 
программное обеспечение и провести наладочные работы. 
Важно было найти ошибку в программном обеспечении и 
добиться того, чтобы установка работала в необходимом 
режиме. Особых сложностей не возникло, но волнение, 
конечно, присутствовало. Конкурс профмастерства – про-
верка себя, своих сил, уровня мастерства. Это интересно, – 
говорит участник конкурса, наладчик автоматических линий 
и агрегатных станков цеха технического обслуживания и 
ремонта Сергей Васильев.

Именно Сергей Васильев показал лучший результат 
среди профессионалов. В категории молодых специалистов 
сильнейшим оказался представитель цеха промышленной 
автоматизации Максим Матвеев. Победители представят 
завод на корпоративном чемпионате профессионального 
мастерства «Игры мастеров», который состоится в конце 
июля. 

ПЯТЬ ПОЛЕЗНЫХ ЛЕТ
Общественное движение «Город Первых» 
отмечает 5-летие. На праздничные мероприятия 
приглашают всех желающих. 

Юбилейная программа насыщенна и рассчитана на два 
дня. В субботу, 3 июня, экоактивисты проведут традицион-
ную акцию по сбору вторсырья «Утилизация». С 13:00 до 
15:00 у ДК Первоуральска экоактивисты будут принимать 
на переработку: пластик (1, 2 и 4 фракций), макулатуру 
(бумагу и картон), металл, а также опасные отходы: бата-
рейки, градусники, люминесцентные лампы. По традиции, 
передать волонтёрам можно будет и помощь для подо-
печных городского приюта для бездомных животных: корм, 
медикаменты, игрушки. Средства, вырученные от сдачи 
собранных отходов на переработку, тоже будут направлены 
питомцам, живущим в приюте. 

В субботу также экоактивисты организуют для горожан 
мастер-класс. На творческой встрече своими руками можно 
будет создать воздушного змея. С собой нужно принести 
ленты для украшения и узкий скотч, всем остальным ма-
териалом организаторы обеспечат. Мастеров и мастериц 
будут ждать во «ФриМаркете» (ул. Трубников, 46А) в 13:00.

Не менее активно «Город Первых» предлагает про-
вести и воскресенье. Главным экособытием станет плог-
гинг – соревнование по сбору мусора на скорость. Старт 
спортивному субботнику будет дан в 11:30 на берегу Ниж-
не-Шайтанского пруда (в районе остановки маршрутного 
транспорта «Лодочная»). Пока экогерои будут приводить в 
порядок прибрежную зону, аквалангисты очистят от мусора 
дно водоёма. Самых активных участников мероприятия бу-
дут ждать памятные подарки. Всех желающих внести свой 
вклад в наведение чистоты просят зарегистрироваться на 
официальной странице «Города Первых» в социальной 
сети «ВКонтакте». 

ероприятие со-
стоялось в рам-
ках Года охраны 
труда,  объяв -
ленного на пред-

приятии в этом году. 
– Жизнь и здоровье со-

трудников – главная ценность 
компании. В рамках форума 
вы получите новые компе-
тенции, обменяетесь опытом 
работы в вопросах охраны 
труда, предложите новые 
идеи, инструменты. Желаю 
всем успехов и настойчивости 
в решении важнейших вопро-
сов обеспечения безопаснос-
ти работников, – сказал, от-
крывая форум, управляющий 
директор ПНТЗ Владимир 
Топоров. 

Семинар провели в не-
обычном – интерактивном 
формате. Участников, напри-
мер, отправляли в виртуаль-
ную реальность. С помощью 
специальных очков и джой-
стиков новотрубники перено-
сились на производственные 
площадки, выполняя опреде-
лённые задания, связанные 
с обеспечением безопасных 
условий труда. Например, 
нужно было собрать остав-
ленные в неположенном  
месте стропы. 

– Виртуальная реаль-
ность для меня – новый опыт, 
дающий возможность про-
чувствовать последствия 
нарушений правил безопас-
ности на производстве. Мне 
кажется, это действенный 
способ обучения, особенно 
для вновь принятых сотрудни- 
ков, – поделился впечатлени-
ями специалист по охране тру-
да трубоволочильного цеха  
№ 14 Артём Кривоносов.

Навыки командной ра-
боты и знания норм охраны 
труда новотрубники проде-
монстрировали в игре «Выяви 
опасности – подбери СИЗ». 
Задачей участников было 
определить ситуацию, угро-
жающую жизни и здоровью 
работников, выбрать сред-
ства индивидуальной защиты 
(СИЗ), которые обеспечат 
безопасность при выполне-
нии работ. 

– Я считаю, что такой 
формат – он более интересен: 
информация так лучше усва-
ивается, – считает начальник 
участка цеха технического 
контроля Ольга Тишина. 

На семинар были при-
глашены 50 сотрудников – 
представители всех цехов и 
подразделений предприятия, 
ответственные за охрану тру-
да и соблюдение условий 
безопасности. 

– Именно вы можете до-
нести до своих коллег глав-
ный посыл работы по обеспе-
чению безопасности, чтобы 
каждый сотрудник понимал, 
что он должен сделать всё 
для того, чтобы сохранить 
своё здоровье и вернуться 
домой, где его ждут родные и 
близкие, – отметила директор 
по управлению персоналом 
ПНТЗ Наталья Бабилурова. 

В рамках форума участни-
ки также обсудили итоги рабо-
ты в области охраны труда за 
2022 год. С докладом на эту 
тему выступил заместитель 
главного инженера по охра-
не труда и промышленной  
безопасности ПНТЗ ТМК Ва-
дим Трифонов. В прошлом 
году ПНТЗ успешно прошёл 
сертификацию по системе ме-
неджмента охраны здоровья 
и обеспечения безопасности 
труда. 

– Проведены аудиты  
безопасности, оценка про-
фессиональных рисков на бо-
лее чем 1000 рабочих местах 
в каждом структурном подраз-
делении, обучение персона-
ла. Продолжается работа по 
автоматизации обеспечения 
работников средствами ин-
дивидуальной защиты, в двух 
цехах установлены специаль-
ные вендинговые аппараты по 
выдаче СИЗ в круглосуточ-
ном режиме. Такие в скором 
времени появятся и в других 
цехах, – отметил Вадим Три-
фонов. 

На предприятии действует 
стандартная трёхступенчатая 
система контроля, где первая 
ступень – линейные руково-
дители, вторая – начальники 
цехов и их заместители, тре-

тья ступень – служба главного 
инженера. Однако на ПНТЗ 
пошли дальше и решили 
активно привлекать пред-
ставителей нулевой ступени 
– сотрудников, которые могут 
самостоятельно провести 
оценку трудовых рисков, при-
ступая к работе. На первом 
этапе в роли экспертов вы-
ступают уполномоченные 
по охране труда, активные 
представители предприятия. 

Реализуется на заводе и 
информационная программа, 
включающая в себя визуали-
зацию – электронное табло 
в цехах с напоминанием об 
основных правилах безопас-
ности, плакаты на произ-
водственных площадках и 
территории предприятия, 
призывающие к бережному 
отношению к жизни и здоро-
вью. Организована на ПНТЗ 
и работа «горячей линии» 
по вопросам охраны труда, 
на которую на условиях ано-
нимности может обратиться 
любой сотрудник. 

Первоуральский ново-
трубный завод стал первым 
металлургическим предприя-
тием в России, где был реа-
лизован проект «Доброволец-
спасатель», в рамках которого 
работники проходят обучение 
правилам оказания первой 
помощи пострадавшим. Уни-
кальность подготовки в том, 
что все теоретические знания 
отрабатываются на практике и 
закрепляются на различных 
соревнованиях. В этом году 
команда ПНТЗ стала лучшей 
на всероссийских соревно-
ваниях. 

В настоящее время подго-
товку прошли уже 600 сотруд-
ников. Многие представители 

движения пошли дальше, 
став преподавателями. 

Здоровьесбережение ра-
ботников – ещё одно важ-
ное направление работы, 
включающее прохождение 
медицинских осмотров для 
своевременного выявления 
заболеваний, а также витами-
низацию сотрудников: дважды 
в год работники предприятия 
получают комплексы для 
поддержания иммунитета. 
Активно включились завод-
чане и в программу «Тарелка 
здоровья», предусматриваю-
щую выплату компенсации 
за выбор специальных блюд. 

Все озвученные проекты 
и мероприятия продолжают 
своё действие и в текущем 
году. 

– Мы – социально-ориен-
тированное предприятие, раз-
вивающее своих сотрудников 
для достижения поставлен-
ных целей, нас объединя-
ет общее дело – создание 
безопасного производства, 
мы хотим, чтобы каждый со-
трудник возвращался домой 
без травм. Убеждены, что эта 
цель достижима, – завершил 
свой доклад Вадим Трифонов. 

Главными помощниками 
на пути к этой цели становятся 
сами сотрудники. 

– На предприятии органи-
зована специальная группа, 
работа которой направлена 
на создание эффективной 
модели деятельности по ох-
ране труда. Мы хотим понять, 
с какими сложностями сталки-
ваетесь вы на своих рабочих 
местах, что мы можем улуч-
шить, чтобы сделать макси-
мум для сохранения здоровья 
наших сотрудников, – отметил 
главный инженер ПНТЗ ТМК 
Дмитрий Дегай. 

Участники форума вы-
сказали свои предложения 
и обсудили, какой вклад в 
развитие производственной 
системы безопасности может 
внести каждый работник.

– Много полезной инфор-
мации, новые технологии, 
которые можно применять в 
обучении основам безопас-
ности. Формат проведения 
форума интересен, слуша-
ли спикеров, работали в  
команде, переносились в ме-
тавселенную. Полученными  
знаниями обязательно по-
делюсь с коллегами, – гово-
рит ведущий специалист по 
внутрискладской логистике, 
охране труда и подготовке 
кадров центрального склада 
управления технического об-
служивания и ремонта Елена 
Антипова. 

 

ВОВЛЕЧЁННОСТЬ 
В БЕЗОПАСНОСТЬ
На Первоуральском новотрубном заводе ТМК состоялся 
форум по охране труда «Безопасность – моя 
ответственность». 
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НОВОСТИ

П

«ВОЛШЕБНАЯ СТРАНА ДЕТСТВА»
В Первоуральске состоялся фестиваль детского 

творчества «Волшебная страна детства», в рамках 
которого был поставлен мюзикл «Дюймовочка».

В этом году на фестивале демонстрировали свои 
творческие достижения 262 ребёнка из 43 детских садов 
городского округа, включая микрорайон Динас, совхоз 
Первоуральский, посёлки Битимка, Билимбай, Вересовка, 
Доломитовый. Уникальное мероприятие любят педагоги и 
родители, поскольку в нём принимают участие маленькие 
талантливые артисты. Главную роль в мюзикле сыграли 
Таисия Четверикова (детский сад № 10) и Ника Боярских 
(детский сад № 13). Фестиваль детского творчества показал, 
насколько много талантливых детей и профессиональных 
педагогов, раскрывающих способности каждого ребёнка, в 
дошкольных образовательных организациях Первоуральска. 

ЧЕМПИОНАТ ПО РЫБНОЙ ЛОВЛЕ
На набережной Нижне-Шайтанского пруда 

прошёл открытый Чемпионат Свердловской области 
по ловле спиннингом с берега. 

В течение двух дней спортсмены соревновались в 
умении закидывать и подсекать. Всего на Чемпионат при-
ехали 32 спортсмена: 10 команд и двое рыбаков, которые 
участвовали в личном зачёте. 

Организаторы Чемпионата стремятся популяризировать 
подобные мероприятия, а также отобрать сильнейших для 
участия во всероссийских соревнованиях. Нижне-Шайтан-
ский пруд был выбран местом проведения состязаний, так 
как соответствует всем требованиям. Главный судья Дмит-
рий Крохалев отметил, что к зачёту принималась только 
хищная рыба, которая водится в водоёме. Особенно крупная 
добыча сразу выпускалась после фиксации судьёй. 

ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

ЗНАЙ НАШИХ!

Э

роводится патрули-
рование с примене-
нием беспилотного 
летательного аппа-
рата. С его помощью 

инспекторы проверяют со-
блюдение жителями особого 
противопожарного режима. 
Полёт над садовыми участ-
ками, прибрежной зоной во-
доёмов на высоте 50 метров 
в реальном времени транс-
лируется на экран на пульте 
управления. После обнару-
жения дыма либо открытого 
огня производится фото- и 
видеофиксация. Чаще всего 
нарушителями становятся 
садоводы и владельцы част-
ных домов. 

Патрульно-манёвренные 
и контрольные группы соз-
даны по поручению губерна-
тора Свердловской области 
Евгения Куйвашева. В их 
состав входят представители 
МЧС, полиции, городской ад-
министрации, лесничества, а 
также жители Первоуральска. 
В черте города с утра и до 
позднего вечера работают 
порядка десяти таких групп, 
ещё 30 обеспечивают про-
филактику пожарной безопас-
ности в сельских территориях. 
Активную помощь в этом 
оказывают волонтёры. Ночью 
они мониторят обстановку в 

В Первоуральске усилили контроль в связи с пожароопасной 
обстановкой в регионе. С начала сезона в городе выявили 
уже более 60 нарушителей.

ОСОБЫЙ 
ПРОТИВОПОЖАРНЫЙ РЕЖИМ

тим занимаются в рамках гарантийных обязательств 
работники подрядной организации, озеленившие в 
прошлом году проспект Ильича и микрорайон Талица. 
А контролируют процесс специалисты «Городского хо-
зяйства». Поливают из шлангов деревья, кустарники 

и многолетние цветы пешеходной аллеи и площади Победы. 
Напомним, более сотни тополей, лип, вишен, яблонь, 

сосен, клёнов, высадили в сентябре прошлого года. Как раз 

лесах вблизи коллективных 
садов и населённых пунктов. 
При обнаружении нарушений 
особого противопожарного 
периода специалисты МЧС 
могут выписать горожанам 
штраф от 10 до 20 тысяч 
рублей. Административные 
протоколы на сумму от 2 до 
5 тысяч рублей составляют 
и представители админи-
страции. 

В Первоуральске в оче-
редной раз пахло гарью. 
Недалеко от города лесной 
пожар перекинулся на по-
лигон строительного мусора. 
Сотрудники площадки туши-
ли огонь крупной техникой, 
проливали тлеющие кучи 
мусора с помощью ранцевых 
огнетушителей, где возмож-
но – работали лопатами. 
Ещё один пожар произошёл 
в устье реки Мариинская. 
Сначала горела сухая трава, 
затем пламя перекинулось на 
деревья. Одними из первых 
на борьбу со стихией вышли 
очевидцы и жители соседних 
микрорайонов. Затем присо-
единились сотрудники лес-
ничества, Авиалесоохраны, 
МЧС и добровольцы. Из-за 
труднодоступности очага для 
тушения был задействован 
пожарный вертолёт. С зем-
ли с пламенем боролись 

ПОЛИВ ДЕРЕВЬЕВ
Аномально жаркая погода, которая стоит на Урале уже две 
недели, требует полива зелёных насаждений. 

с помощью спецтехники и 
ранцевых огнетушителей. По 
предварительным данным, 
площадь возгорания достиг-
ла 15 гектаров. Быстрому 
распространению огня спо-
собствовали жаркая погода и 
сильный ветер.

По словам специалистов, 
на восстановление сгорев-
ших лесов в Свердловской 
области понадобится более 
ста лет. Столько времени 
нужно для создания устойчи-
вых насаждений. С майских 
праздников на Среднем Урале 
сгорело свыше 200 тысяч 
гектаров леса. По предвари-
тельным оценкам представи-
телей Департамента лесного 

хозяйства по Уральскому фе-
деральному округу, ущерб от 
природных пожаров составит 
около четырёх миллиардов 
рублей. Работы по восстанов-
лению леса обещают начать 
весной следующего года. Для 
этого осенью и зимой прове-
дут мероприятия по расчистке 
горельников. В прошлом году 
во время только весеннего 
этапа Всероссийской акции 
«Сад памяти» в УрФО выса-
дили 1 миллион 840 тысяч де-
ревьев. В 2023 году на Урале 
планируют восстановить лес 
на площади почти 79 тысяч 
гектаров. Из них 30 тысяч 
гектаров – в Свердловской 
области.

сейчас саженцы переживают период адаптации, и полив им 
жизненно необходим. А в Талице деревья не только полили, 
но и добавили им устойчивости. Осенью вдоль дороги микро-
района высадили более ста молодых сосен. Пока их корни ещё 
не проросли глубоко в землю, одними колышками здесь не 
обойтись. Поэтому подрядчики уплотнили и разравняли почву 
у приствольных кругов. Кроме того, засеяли травами газоны 
вокруг. Гарантийные обязательства подрядной организации по 
уходу за саженцами продлятся до осени 2023 года.

Число молодых деревьев в Первоуральске с каждым годом 
растёт. В планах – высадить сертифицированные саженцы 
на улицах Комсомольская, Физкультурников, Орджоникидзе. 

 нём участвовали 30 фельд-
шеров и медсестёр из 21 го-
рода Свердловской области. 
Первоуральск представляли 
три сотрудницы отделения ор-

ганизации медпомощи несовершенно-
летним в образовательных учреждениях 
детской городской больницы. Фельдшер 
детского сада № 33 Наталья Дрягина (на 
снимке) заняла первое место. Кроме 
того, её презентационный ролик, как и 
ролик другой участницы конкурса Елены 
Фабриковой, фельдшера детского сада 
№ 37, были отмечены в числе девяти 
самых оригинальных творческих работ. 
Третья участница из Первоуральска – 

НАГРАДЫ МЕДИКОВ
В Свердловском областном медицинском колледже наградили победителей 
регионального конкурса «Народное признание. Лучший средний медицинский 
работник образовательной организации», который проводится в третий раз. 

фельдшер школы № 5 Татьяна Хасанова 
– в числе десяти других конкурсанток 
получила награду экспертов в номинации 
«За верность профессии».

Одна из задач конкурса – развитие 
качественной системы детского здраво-
охранения и профилактики, укрепление 
кадрового ресурса медицинских учреж-
дений, развитие практики наставни- 
чества. Директор Свердловского об-
ластного медицинского колледжа Ирина 
Левина так сформулировала цель медра-
ботника в образовательном учреждении: 

– Профилактика детских заболева-
ний и формирование мотивации у не-
совершеннолетних на здоровый образ 

жизни. А участие в этом конкурсе – луч-
шее подтверждение профессионализма 
специалистов начального звена в системе 
детского здравоохранения.

В


